
 

1/6 

 

 DER ELTERNBEIRAT | SZÜLŐI TANÁCS 
 
 

Protokoll 
Sitzung des Elternbeirats der Deutsche Schule Budapest, 29.09.2022 

 
Uhrzeit: 19.00 – 21:20 Uhr    Ort: Aula 
Anwesende:   31 Elternbeiräte gemäß Anwesenheitsliste, Frau Schmidt (Schulleitung), 
Wolfgang Wallisch, Norbert Hensch, Langen, Kati Forgách, Anita Sipeki (Stiftung), Herr 
Hagmann (Lehrerbeirat) 
Protokollführer deutsch: Anna Mátyásfalvi 
Protokollführerin ungarisch: Ágnes Szakolczai 
___________________________________________________________________________ 
 
TAGESORDNUNG 
 
1. Begrüßung und Eröffnung  
2. Genehmigung der Tagesordnung 
3. Vorstellung der Elternvertreter im SJ 2022/23 
4. Vorstellung der Schulgremien 

a) Stiftungsrat 
b) Schulleitung 
c) Lehrerbeirats 
d) Bericht der SMV 

 
- Geschlossene Sitzung –  
  
4. Wahl des ERB-Vorstands 
5. Aufgaben der Elternvertreter  
6. Arbeitskreise des SJ 2022/23 

a. Festausschuss (AK Begegnung) 
b. Soziales 

7.  Adventsbasar 2022 
8. Sonstiges  

   
TAGESORDNUNGSPUNKT 1: BEGRÜßUNG UND ERÖFFNUNG 
Anne Vizi begrüßt die anwesenden Elternvertreter und die Gäste und eröffnet die Sitzung. 
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TAGESORDNUNGSPUNKT 2: GENEHMIGUNG DER TAGESORDNUNG 
Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 
 
TAGESORDNUNGSPUNKT 3: VORSTELLUNG DER ELTERNVERTRETER IM SJ 2022/23 
Alle anwesenden Elternvertreter stellen sich persönlich vor. 
 
TAGESORDNUNGSPUNKT 4: BERICHTE DER SCHULGREMIEN 
 

a) Bericht des Stiftungsrats 

- Wolfgang Wallisch: Stiftungsrat hat 9 Mitglieder, davon 4 Elternteile der Schule. Am 9. 
November werden sie sich im Detail vorstellen. 

- Norbert Hensch wird später kommen und Fragen beantworten – zuständig für Finanzen 

 
b) Bericht der Schulleitung  

Frau Schmidt berichtet über verschiedene Themenbereiche: 
 

o   Kollegenwechsel (mehrere Lehrer haben die Schule zum Sommer verlassen, aber alle 
wurden ersetzt bzw. der Unterricht kann gemäß der Stundentafel erteilt werden.) 

o   Frau Petersen wurde Oberstufenkoordinatorin 

o   3 Nullte Klassen, (Igel, Mäuse, Eulen) davon ist eine Klasse im Grundschulgebäude, das aber 
nur vorübergehend, ab SJ 2023/24 sollten die Container schon aufgebaut sein) 

o   Die Veranstaltungen sind wieder aktiv, das ist etwas Neues nach Corona 

o   Personal ist immer eine schwierige Frage, da auch in Deutschland großer Lehrermangel 
herrscht. In der Mittelstufe wird kein ITG unterrichtet, da die Lehrkraft, die dafür vorgesehen 
war, fast vollständig in Geschichte (Pflichtfach) eingesetzt werden muss. Eine weitere Lehrkraft, 
die ursprünglich für Geschichte geplant war, konnte nicht verpflichtet werden. 

o   Die Schule hat 38 Anmeldungen für das Abitur 

o   Hinweis über den aktuellen Herbstferien-Änderungen an ungarischen Schulen: Frau Schmidt: 
„wir planen die Ferien wie vorgesehen, eine Schulschließung ist nicht angedacht.” 

o   Gesetzlich ist die Raumtemperatur bei Minimum 18° C, das ist nicht im angemessenen 
Bereich für sitzende Schüler, die DSB hat momentan eine Raumtemperatur von 21,5° C und im 
Flur 19° C. Diese Temperaturen sollten wir halten können. 

o   Frage: Ist geplant, dass die 18° C eingeführt werden? Nein, die Wohlfühltemperatur ist bei 
21,5° C. Das sollten wir halten können. 
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o   Nichts kann zur Zeit/in Krisenzeiten garantiert werden, aber wir versuchen vorauszuschauen. 

o   Frage: Was für Möglichkeiten haben die Kinder der DSB zu Besuchen von Museen und 
Theatern? An ungarischen Schulen wird es sehr unterstützt, dass die Kinder regelmäßig ins 
Museum gehen. 
Antwort: viele Kollegen (vor allem Kunst und Geschichte) nutzen es. Die Kollegen haben aber 
grundsätzlich den Anspruch, solche Exkursionen in den Unterricht einzubinden bzw. im 
Unterricht vorzubereiten. Also wird auch immer geschaut, was inhaltlich passt. 

 
c) Bericht des Lehrerbeirats 

Kurze Zusammenfassung von Herrn Hagmann: 
 
o   Mitglieder des Lehrerbeirats: Herr Björn Hagmann, Herr Uwe Bach, Frau Àgnes Cserhalmi, 
Frau Barbara Schmahl, Frau Laura Wich  
 
o   Mitarbeiter werden am Freitag, 7. Oktober nach der 4. Stunde einen Ausflug machen 
 
o   Flohmarkt wird organisiert am 5. November von 10-13 Uhr. 
 

d) Bericht der SMV 

Kein Schülervertreter präsent. 

Es ist eine neue aktive Gruppe, gerne kann sie sich an der nächsten Elternbeiratssitzung, am 9. 
November vorstellen. 

 
–  Geschlossene Sitzung – 

 
TAGESORDNUNGSPUNKT 5:  WAHL DES NEUEN VORSTANDES 
 
Wahlleiter: Timm Riggert 
 
5 der bisherigen Vorstandsmitglieder stehen nochmal zur Wahl: Anne Vizi (11a) und Àgnes 
Szakolczai (10a) (anwesend) sowie Robert Somogyi (9b), Torsten Braner (7b) und Andreas Simon 
(5d) (krankheitsbedingt bzw. aus beruflichen Gründen in Abwesenheit); ein neues Mitglied aus 
der Grundschule: Anna Mátyásfalvi (1a) stellt sich vor. 
 
Der Vorstand wird in der Besetzung einstimmig per Handzeichen gewählt. 
 
Frage: Bleibt jeder in den vorhandenen Posten? 
Antwort: ja, es wurde in den Vorstandtreffen nicht anders bekannt gemacht. Posten werden 
vorstandintern besetzt. Einstimmiger Beschluss: die Posten des Vorstands werden es auf der 
nächsten Elternbeiratssitzung bestätigt.  
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TAGESORDNUNGSPUNKT 6: AUFGABEN DER ELTERNVERTRETER 
Vorgestellt von Àgi Szakolczai. (siehe Präsentation) 
 
TAGESORDNUNGSPUNKT 7: STEUERGRUPPE 

Vorgestellt von Jutta Riehle  

 Steuergruppe von Dr. Strutz geleitet: 
Funktion: Steuerung und Koordinierung des Schulentwicklungsprozesses, Pädagogisches 
Qualitätsmanagment, Unterstützung und Beratung der Schulleitung 

 4 interne Konzepte: 
- professionelle Lerngemeinschaften (PLG) (dies sind sich selbst organisierende Teams, die 
mit einer geringen oder ohne externe Kontrolle auskommen und in denen Pädagoginnen 
und Pädagogen in professioneller Weise miteinander arbeiten. 
-schulinterner Fortbildungstag (SchiLF) 
-Team(Lehrererholungsraum;Teambildung) 
-Medienkonzept: der IST-Zustand der Grundschule und des Gymnasiums wurde erarbeitet 
und soll in der nächsten STG Sitzung verabschiedet werden. 
 
Arbeitsgruppen mit Beteiligung der Eltern:  
-Feedback (wird bei der nächsten STG Sitzung verabschiedet) 
-Respekt: Die Ergebnisse der BEK im letzten Schuljahr wurden gesammelt und geordnet; 
Im September Workshop mit Herrn Tomkowiak (regionaler Prozessbegleiter); in den 
kommenden Treffen beschäftigt sich die Gruppe mit der Formulierung einer 
Selbstverpflichtungserklärung und konkreten Umsetzungsmaßnahmen der auf der BEK 
gesammelten Ideen. 

o   Treffen monatlich meist Mittwoch 14:45 – 16:15 Uhr. Brauchen noch 1 Person die ungarische 
Seite zu stärken 
o   Interessenten bitte bei Vorstand oder bei Jutta Riehle melden 
 
 
TAGESORDNUNGSPUNKT 8: ARBEITSKREISE DES SJ 2022/23 

a) Festausschuss (AK Begegnung) (Siehe Top 9) 
b) Soziales 

Stephan Schwarzbeck stellt die soziale Projekte der Schule vor (siehe Präsentation): 
o  Korházsuli - Krankenhausschule 
o  Csodalampa - Wunderlampe 
o  Spar Marathon – nur die Grundschule nimmt dieses Jahr am Spar Marathon teil, Stephan 
Schwarzbeck wird nachfragen weshalb das Gymnasium nicht mitgemacht, in den Jahren vor 
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Corona nahm eine sehr große Anzahl an Schülern teil – die eine große Spendensumme erlaufen 
haben. 
o Mitglieder werden noch gesucht: wer da Lust hat, kann gerne noch mitmachen, am besten 
(nicht ausschließlich!) mit Ungarischkenntnissen!  Alle Eltern (nicht nur Elternvertreter) sind 
willkommen! 
o Präsentation wird an alle geschickt.  
 
Nachtrag zu TOP 4 a): 
 
Vorstellung von Norbert Hensch: neues Mitglied Stiftung  
o   Kompromissbereite Einstellung und hofft auf eine gute Zusammenarbeit  
o   Frage: Wie wird die Schule die Heizungskosten bezahlen können? 
Antwort: Die Schule hat Rücklagen und einen guten Vertrag mit EON. Die Schule hat ein 
Photovoltaiksystem, was jedoch noch erweitert werden könnte. Geschätzte Gas- und 
Stromrechnung wird das Doppelte sein.  
 
Auch ist die Stiftung für Ideen offen, falls jemand gute Vorschläge hat, bitte die Mitglieder 
ansprechen. 
 
TAGESORDNUNGSPUNKT 9: ADVENTSBASAR 2022 
 
Termin: Samstag, 26. November 2022 
Zuständig: Szonja Lang und Anna Matyasfalvi 
Jede Klasse/Jahrgang übernimmt eine Aufgabe 
Adventskränze werden geschmückt und zum Verkauf angeboten – organisiert von Jutta Riehle 
 
 
TAGESORDNUNGSPUNKT 10:  SONSTIGES 
 
o  Die Zeit für den Mittagessen ist nicht ausreichend. Einige Klassen (besonders die 12. Klassen, 
die ihren Unterricht am weitesten von der Mensa entfernt haben) stehen in der Schlange für 10-
15 Minuten und das Essen kann nur in 5 Minuten gegessen werden. Als Notlösung könnten z.B. 
die Klassen ein paar Minuten früher den Unterricht beenden.  Mehrere Elternvertreter haben 
hier zugestimmt, dass Klassen von unteren Stufen auch das gleiche Problem haben. Der Vorstand 
wird auf dem nächsten Jour Fixe mit der Schulleitung das Problem wieder ansprechen. 
o  Klausurenplan: mehrere (2 oder auch 3) Klausuren von den Hauptfächer werden in einer 
Woche geschrieben. Bessere Verteilung gewünscht. 
o  Verkehrsfluss am Morgen – muss wieder angesprochen werden, das ist viel zu viel Autos die 
nicht in die empfohlene Richtung fahren. Idee: Verkehrsschild sollte eine Lösung bringen 
o   Parkplätze werden nicht genutzt:  die Eltern bleiben auf dem Weg stehen. Das muss nicht sein. 
Auf die Kinder sollte mehr acht genommen werden. Parkplatz auf dem oberen Deck nutzen! 
o Schulmanager: Lehrer schreiben nicht die Hausaufgaben in den Schulmanager rein. 
Arbeitsblätter werden auch nicht immer eingetragen, das gilt besonders, wenn Schüler krank 
sind. Es kommt vor, dass einige Lehrer/innen Emails nicht beantworten. 
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o  Realschule – betrifft Kinder ausschließlich des deutschen Zweiges –Ansprechpartner dafür ist 
Herr Decker. 
 
 
Die nächste Elternbeiratssitzung wird am 9. November 2022 stattfinden.  
-          Vorstellung Stiftungsrat  
-          Planung Adventsbasar 
-          Soziale Projekte. 
 
 
Sitzung geschlossen um 21:20 Uhr. 
 


